

À la découverte du JAPON...

Voici son drapeau *(image 1)*

Le Japon dans le Monde

Le Japon se situe à l'Est de la France. *(image 2)*

Il est sur le continent qui s'appelle l'Asie.

Comment est formé le Japon

Le Japon est un pays formé de 4 grandes îles et d'environ 6800 petites îles. *(image 3)*

Il est principalement occupé par des montagnes. Sa grande chaîne de montagne s'appelle les Alpes Japonaises et son point le plus haut est le Mont Fuji *(image 4)*.

Le relief montagneux du Japon oblige les agriculteurs à faire des cultures en plateau notamment pour faire pousser le riz et le soja *(image 5)*

Les montagnes du Japon sont peu habitées. La plus grande partie de la population habite à la ville et notamment à Tokyo sa capitale.

Quel temps fait-il au Japon ?

Le temps qu'il fait au Japon est très varié.

Au Nord, le climat est continental, un peu comme en Lorraine, il fait doux en été et froid en hiver avec beaucoup de neige.

A l'Est et au Centre Est, le climat est subtropical, l'hiver est doux et l'été chaud avec beaucoup de pluie.

Au Sud, sur l'île de Kyushu, le climat est tempéré, l'automne et l'hiver sont doux et l'été est tropical, très chaud et très pluvieux.

Comment vivent les japonais ?

Le nombre d'habitants au Japon est d'environ 127 millions, ils sont quasiment 2 fois plus nombreux que les français mais vivent dans un pays quasiment 2 fois plus petit.

Et comme nous venons de le dire, les habitants sont principalement réunis dans les villes. La moitié des habitants du Japon habite les 4 plus grandes villes du pays *(image 6)*. L'un des quartiers de Tokyo le plus connu est Shibuya, c'est un quartier très animé avec beaucoup de magasins *(image 7)*. Les japonais sont vraiment très nombreux sur une petite surface. Pour gagner de la place, les japonais font de nouvelles expériences en créant par exemple de toutes petites chambres d'hôtel ! *(image 8)*.

La langue du Japon est le japonais. Elle est composée de plusieurs alphabets très différents du nôtre, en voici un exemple (*image 9*).

La monnaie des japonais n'est pas l'Euro comme en France mais le Yen.

Que mangent les japonais ? Ils mangent beaucoup de riz, de soupes et bouillons, de nouilles, des algues, du poisson comme le saumon ou le thon.

Comme nous, ils font 3 repas par jour. Le repas le plus important est celui du soir. Celui du midi est souvent rapide. Les japonais mangent principalement avec des baguettes.

La boisson la plus consommée est le thé.

En général, ils ont une alimentation très équilibrée avec peu de sucre et de gras ce qui fait du Japon le pays où l'on vit le plus longtemps.

Enfin, la religion la plus répandue au Japon n'est pas le christianisme comme en France mais le shintoïsme et le bouddhisme. Les lieux de culte (comme les églises ou les mosquées en France) sont des temples et notamment des Pagodes (*images 10 et 11*). La Pagode est une tour de plusieurs étages, souvent en forme de carré.

Les animaux du Japon

Parmi les différentes espèces d'animaux du Japon nous pouvons trouver :

- Les macaques du Japon (*image 12*) : c'est un singe qui fait entre 80 et 95 cm, et pèse entre 8 et 15 kg. Grâce à son épaisse fourrure, il est très résistant au froid et à la neige. Ils vivent en groupe de plusieurs mâles et plusieurs femelles. Ils sont omnivores mais mangent principalement des feuilles, fruits, baies, fleurs et écorces.
- Le cerf sika (*image 13*) : est considéré comme un trésor national. C'est un mammifère herbivore. Pour un cerf, il est assez petit, il mesure entre 50 et 95 cm de haut, et pèse entre 30 et 140 kg. Le mâle porte des bois sur la tête alors que la femelle non. Il mange principalement des fruits et de l'herbe.
- Le tamia (*image 14*) : c'est un petit mammifère rongeur. Il fait partie de la famille des écureuils. Il mesure entre 13 et 15 cm, et pèse de 70 à 125 g. Il mange des noix, des fruits et des graines. Pour les périodes d'hiver, il prépare une réserve de nourriture dans son terrier.
- La grue du japon (*image 15*) : c'est un animal emblématique du Japon, elle symbolise la longévité et la fidélité. Son envergure (c'est-à-dire d'un bout à l'autre des ailes) peut atteindre 2,80m. Elle pèse en moyenne 10 kg. Elle vit en bande. Elle est omnivore, elle mange des insectes, des poissons, des rongeurs mais aussi des herbes, des baies et du blé.

Pourquoi le Japon est-il célèbre ?

Le Japon est connu pour **ses jardins** (*image 16 et 17*) : au Japon, l'aménagement des jardins est un art important et respecté. Le jardin japonais est une représentation de la nature en miniature. Parmi les végétaux, ils intègrent des rochers, de l'eau, des éléments décoratifs comme des lanternes, des pagodes, des statues, des ponts. Dans les jardins japonais, nous trouvons des cerisiers qui est un

arbre très répandu (*image 18*). Au printemps, une fête est même dédiée à l'éclosion des bourgeons de cerisiers. Cette fête célèbre la fin de l'hiver rude et l'arrivée du printemps.

Le Japon est également célèbre pour **sa technologie** : l'électronique et la robotique. Le Japon est l'un des pays qui consacre le plus d'argent à la recherche technologique, scientifique et médicale. De grandes marques comme Nintendo ou Toyota sont japonaises.

Les mangas sont également très connus et viennent du Japon. À l'origine, les mangas se lisaient de droite à gauche en commençant par la dernière page, ce qui correspond au sens de lecture japonais. Généralement, ils sont en noir et blanc. Il y a différentes sortes de Manga. La plus connue est le Shonen. Elle est destinée aux garçons, elle encourage l'adolescent à développer des énergies positives comme le courage, la persévérance ou l'amitié. La plupart du temps, elle raconte l'histoire d'un jeune héros qui a des talents cachés et va accomplir de grandes choses.

Enfin, malheureusement, nous entendons souvent parler du Japon à cause de ses nombreux **tremblements de terre**. Chaque année, des milliers de tremblements de terre plus ou moins forts se font ressentir au Japon. La plupart ne provoque pas ou peu de dégâts aux constructions humaines. Ces séismes sont dus au fait que le Japon est un groupement d'îles volcaniques situé à la rencontre de plusieurs plaques tectoniques et lorsque ces plaques se déplacent cela crée un tremblement de terre.

FIN